

Neubrandenburg: A history high in contrast

The history of Neubrandenburg reads like a cross-section through the 19th and 20th century of German history. From important persons such as Alexander von Humboldt or Theodor Fontane and the villas of German Gründerzeit to National Socialism with its still visible sites of forced labor and concentration camps to the legendary WBS70 slab buildings of the GDR, the history of Neubrandenburg opens a window to events and turning points in history.

The Actionbound app offers you the opportunity to discover the history of Neubrandenburg independently. You will get to know Neubrandenburg as a location of the military industry during World War II and learn more about the close links between forced labor and the exploitation of camp prisoners. In addition, you will encounter central figures of German cultural history and the beautiful nature of Lake Tollense.



Art work „Comb Silhouettes“ at the memorial of the former Nazi subcamp „Waldbau“, Artist: Imke Rust.

Bike Rental in Neubrandenburg

We recommend starting the tour by bike. You can rent bicycles at Fahrradhaus Leffin (Friedrich-Engels-Ring 22, 17033 Neubrandenburg), Fahrradservice Wendt (Woldegker Str. 27, 17033 Neubrandenburg) or at Herr Velo (Rostocker Str. 17b, 17033 Neubrandenburg).

#rideintohistory

How to start the Actionbound

Please install the Actionbound App on your device to check out the "Tollense Tour". You can download the App from your Google Play Store or Apple Store.



Start the Actionbound app and scan the QR code to launch the "Tollense Tour". Since parts of the Actionbound take place in the forest, we recommend to download the Actionbound.



Art work "Namedrops" in remembrance of the female prisoners in Nazi subcamp "Waldbau", Artist: Imke Rust.

Geschichtswerkstatt zeitlupe
RAA | Demokratie und Bildung
Mecklenburg-Vorpommern e.V.
2. Ringstraße 11
17033 Neubrandenburg

zeitlupe[at]raa-mv.de
zeitlupe-nb.de
www.raa-mv.de
Follow us on Instagram
zeitlupe_geschichtswerkstatt

RAA

MECKLENBURG
VORPOMMERN

DEMOKRATIE STÄRKEN.
BILDUNG GESTALTEN.



HIDDEN PLACES OF
NEUBRANDENBURG
A Bicycle Ride
into History

#rideintohistory

#rideintohistory

Neubrandenburg: Geschichte voller Kontraste

Die Geschichte Neubrandenburgs liest sich wie ein Querschnitt durch das 19. und 20. Jahrhundert deutscher Geschichte. Von bedeutenden Personen wie Alexander von Humboldt oder Theodor Fontane und den Villen der Gründerzeit über das dunkle Kapitel des Nationalsozialismus mit seinen noch immer sichtbaren Orten der Zwangsarbeit und der Konzentrationslager bis hin zu den legendären WBS70-Plattenbauten der DDR, eröffnet die Geschichte Neubrandenburgs ein Fenster zu Ereignissen und Wendepunkten der Geschichte. Mit der App Actionbound könnt Ihr diese Geschichte eigenständig entdecken. Dabei lernt ihr Neubrandenburg als Standort der deutschen Rüstungsindustrie kennen und erfahrt mehr über die Ausbeutung von KZ-Gefangenen während des Zweiten Weltkrieges. Daneben begegnen euch zentrale Figuren der deutschen Kulturgeschichte und die wunderschöne Natur des Tollensesees.



Kunstinstallation im KZ-Gedenkort „Waldbau“, Künstlerin: Imke Rust.

Fahrradverleih in Neubrandenburg

Wir empfehlen Euch für die 5 km lange Tour Fahrräder. Diese können im Fahrradhaus Leffin (Friedrich-Engels-Ring 22, 17033 Neubrandenburg), bei Fahrradservice Wendt (Woldegker Str. 27, 17033 Neubrandenburg) oder bei Herr Velo (Rostocker Str. 17b, 17033 Neubrandenburg) ausgeliehen werden.

Wie startet Ihr den Actionbound

Um die „Tollense-Tour“ nutzen zu können, benötigt Ihr die App Actionbound. Diese kann im Google Play Store oder im App Store von Apple heruntergeladen werden.



In der Actionbound App kann dann dieser QR-Code gescannt werden, um den Actionbound zu starten. Da ein Teil des Actionbound im Wald stattfindet, ladet am besten den Actionbound direkt aufs Handy.



„Namenstropfen“: Ein Denkmal für die inhaftierten Frauen des KZ-Außenlagers „Waldbau“, Künstlerin: Imke Rust.

Geschichtswerkstatt zeitlupe
RAA | Demokratie und Bildung
Mecklenburg-Vorpommern e.V.
2. Ringstraße 11
17033 Neubrandenburg

zeitlupe[at]raa-mv.de
zeitlupe-nb.de
www.raa-mv.de
Follow us on Instagram
zeitlupe_geschichtswerkstatt

RAA

MECKLENBURG
VORPOMMERN

DEMOKRATIE STÄRKEN.
BILDUNG GESTALTEN.

NEUBRANDENBURGS
VERBORGENE ORTE

Eine Fahrradtour
durch die
Geschichte



zeitlupe

#geschichteerfahren

#geschichteerfahren

#geschichteerfahren